

LES LOISIRS DE TEMPS EN TEMPS

Dans le cadre de la séquence "Journaliste en herbe" du cours de français, les classes de troisième transition technique en informatique et sciences sociales éducatives ont interrogé deux professeurs retraités du CSSJ à propos des loisirs.



Les élèves ont accueilli Madame Christiane Saive et Monsieur Henri Leruth pendant une heure dans leur local où, pour l'occasion, les bancs avaient été disposés en carré.

C'est dans une ambiance sympathique, avec respect et intérêt, que l'échange s'est déroulé.

Trouvez-vous que l'on consacre plus ou moins de temps aux loisirs qu'avant?

C.S. : Oui, on n'en consacre plus car on travaille moins d'heures par semaine qu'avant.

H.L. : Bien sûr, plus le travail est stressant, plus il faut des loisirs. Et aujourd'hui, les possibilités sont nombreuses. L'important c'est quand on s'engage dans une activité de s'y tenir car, maintenant, le prix des cotisations est bien plus élevé.

Partagez-vous des loisirs avec votre famille?

C.S. : Avec mes petits-enfants, nous allons à la piscine et parfois, le dimanche, à la patinoire. Je leur apprend aussi à faire des recherches sur l'ordinateur pour l'école ainsi que des petits bricolages à la maison.

H.L. : Plus avec les petits-enfants. Nous les avons deux à trois par semaine et pendant les vacances, je préfère rester et me retrouver seul avec ma femme mais ça arrive qu'ils viennent le week-end.

Qu'aimez-vous faire pendant votre temps libre?

C.S. : Oh! Maintenant je n'ai que des temps libres (RIRE). Pour moi il y a plusieurs sortes de loisirs: intérieur, extérieur, culturel ... Je lis beaucoup, je vais à l'aquagym et quand je rentre, je fais le souper mais ça, ce n'est pas un loisir! (RIRE)

H.L. : Il y a les loisirs habituels et occasionnels. Je fais beaucoup de vélo. Lorsqu'il fait bon, je dis à ma femme de préparer les vélos et de les mettre dans la voiture. Puis nous allons sur les belles routes en Hollande et plus occasionnellement au cinéma. Mon prochain loisir sera d'aller voir la montée des eaux à Saint-Malo.

A savoir:



Saint-Malo est ainsi le premier port de la côte nord de Bretagne, mêlant plaisance, pêche, commerce et voyageurs internationaux.

La prudence est de rigueur en bord de mer. Avant de s'aventurer sur les bancs de sable ou sur les rochers à marée basse, il convient de se renseigner sur les horaires des marées, au risque de se retrouver piégé par la mer (horaires des marées disponibles dans les offices de tourisme). Les jours où se conjuguent grandes marées et des vents importants imposent un surcroît de précautions. Les risques d'être emporté par la mer et de mourir noyé sont réels. Une signalisation spécifique et des bouées de sauvetage ont été installées tout au long de la chaussée du Sillon.

<http://www.google.be/imghp?hl=fr&tab=wi&ei=5Up8VJvyJqer7AaKmlAQ&ved=0CAQQqi4oAg>

Faites-vous du sport? Lequel et pourquoi?

C.S. : Je fais du yoga depuis trente-huit ans, activité conseillée par mon médecin. J'étais trop stressée par le travail de professeur, mes enfants et la vie quotidienne. Cela m'a beaucoup détendue. Je fais aussi de l'aquagym dans un club, il m'arrive de faire de la marche mais pas tout le temps. Je fais cela pour garder la forme et la santé.

H.L. : Je fais du vélo avec mon épouse. Je fais aussi de la natation et de la marche. Je fais ces sports pour ma santé comme madame.

Est-ce que vos petits-enfants pratiquent un sport? Si oui lequel?

C.S. : J'ai quatre petits-enfants, chacun pratique un sport différent. Ils font de la natation, de l'athlétisme, du karaté et du roller.

H.L. : J'ai cinq petits-enfants, trois garçons qui pratiquent du football dans la même équipe et deux filles qui pratiquent de la danse et de la musique mais peut-on considérer ça comme un sport?

Sortez-vous tard le soir tout seul ou avec vos amis?

C.S. : Je ne sors pas, du moins pas seule, toujours avec mon époux.

H.L. : Pour moi sortir, c'est sortir avec ma femme et occasionnellement aller au cinéma... Il nous arrive d'avoir des activités chacun de notre côté.

Laissez-vous vos enfants sortir tard le soir?

C.S. : Chaque fois qu'ils sortaient, j'allais les rechercher à n'importe quelle heure. Je ne voulais pas qu'ils reviennent seuls, on ne sait pas ce qui peut arriver: accidents, abus d'alcool,...

H.L. : Je ne les laissais pas sortir en semaine car il y avait école. Je les ai laissé sortir à partir d'un certain âge et seulement le week-end. Mais je m'inquiétais, on ne sait pas ce qui peut arriver.

Vous êtes-vous adapté aux nouvelles technologies? Si oui, comment? Grace à quoi? Si non pourquoi?

C.S. : Oui j'ai pris des cours pour me remettre à jour par rapport à mes enfants (rire). Je m'occupe aussi d'un site de la paroisse. La technique est utile mais pas indispensable tout le temps. Il y a d'autres moyens de communiquer, non?

H.L. : Je trouve que la technologie actuelle permet beaucoup de choses et j'essaie de m'adapter notamment avec les tablettes. J'étais quand même professeur de technologie! Mais toutes ces technologies évoluent tellement vite. Avant, en cas de panne, on pouvait tenter de réparer tout seul. Aujourd'hui, cela devient quasi impossible... ■

Propos recueillis par les élèves de 3TTS et 3TTI
Rédacteurs: Julien Mohr et Thomas Karaduman
Dactylographe: Thomas Karaduman
Photos de Luther Stas

